



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 25 DE ABRIL DE 1786.

Copenhague 20 de Marzo.

El Príncipe Real se halla ya restablecido de las viruelas que padeció últimamente, y se ha presentado en público en la Corte.

El Conde de Rhode, Ministro del Rey de Prusia cerca de nuestro Soberano, que habia estado ausente 8 meses, se ha restituido de su viage.

Desde el 10 del corriente se halla el Estrecho del Sund enteramente cubierto de yelos en términos de poderse atravesar á pié y en eslites para ir desde las costas de Dinamarca á Suecia. A pesar de las centinelas que con este motivo se han apostado á fin de precaver la desercion, se van los soldados á bandadas, pereciendo muchos por falta de precaucion, ó porque se arrojan con imprudencia á pasar por parages donde el yelo no es bastante fuerte para sostenerlos. Tambien se ha congelado el Belt por el lado de Corsoer, y el último correo venido por allí lo pasó á caballo.

La extraordinaria carestía de víveres y otros frutos de primera necesidad, la imposibilidad ó dificultad en que se ven las gentes de hallar carrera que les proporcione una subsistencia honrada, porque de resultas de la última guerra quedó muy decadente el comercio, y desde la paz acá han sido muchas, frecuentes y escandalosas las quiebras: la ordenanza contra el luxó, que dexó ociosa una prodigiosa multitud de artesanos, precisándoles por consiguiente á expatriarse é ir á exercitar su habilidad y oficios en otros países, habiendo emigrado en solo el año último muchos millares de habitantes, ponen á esta Capital y á todo el Reyno en un estado deplorable. La mayor parte de estos emigrantes desearian pasar á domiciliarse en Chêrson por las franquicias y facilidades para el tráfico que se prometen disfrutar allí: habiéndose presentado ya al Ministro de Rusia residente aquí mas de 700 en solicitud de pasaportes y recomendaciones para pasar allá con su industria.

Viena 25 de Marzo.

El dia de S. Joseph, cuyo nombre tiene nuestro augusto Monarca, hubo despues de concluidos los Oficios Divinos corte en el quarto de la

Ar-

Archiduquesa Maria Christina y del Duque Alberto de Saxonia Teschen su esposo, quienes en la mañana siguiente emprendieron su marcha de vuelta á los Países-Baxos.

El aumento de las especies de oro en los países hereditarios ha dado motivo á recelar se aumentase igualmente á proporcion el de las especies de plata; y para que se tranquilicen los ánimos se ha publicado un decreto supremo, en el qual se asegura que el Gobierno nunca pensó en proceder á la alza de toda la moneda, habiendo sido el único motivo de la del oro anivelar su precio con el de la plata.

El 19 de este mes á las 7 y $\frac{1}{2}$ de la noche se descubrió un meteoro de luz muy remisa y sin rayos. Extendíase como cosa de 20 grados hácia el Norte, siendo fácil de reconocer avanzaba con el sol que á la sazón pasaba por debaxo del horizonte, y que era efecto ó reflexo de la claridad de dicho astro. A las 10 y $\frac{1}{2}$ de la misma noche se advirtió otro meteoro hácia la parte del Este, donde la luna estaba entónces baxo el horizonte para salir á las 11. Dos noches despues se observó otro meteoro igual; pero mas amortiguado ó remiso que los anteriores.

Para promover mejor las fábricas nacionales de guantes, especialmente en Lintz, ha cargado el Emperador derechos sobre la entrada de los extranjeros, previniendo se cobren irremisiblemente desde primeros de Abril próximo.

S. M. I. ha recibido con señales de especial distincion y favor al Conde de Podewils, nuevo Ministro Prusiano en esta Corte, conversando larga y amistosamente con él, lo qual no ha dexado de hacer sensacion en el público.

Habiéndose presentado al Emperador, en virtud de orden suya, una lista de todos los malhechores aprehendidos desde su exáltacion al trono, por ella consta haber sido 60 mas que la suma de los arrestados durante el largo reynado de su augusta madre la difunta Emperatriz Reyna.

Corre que Zalheim confesó la víspera de su suplicio que nunca hubiera cometido tan atroz asesinato á haber previsto que dicho delito le costaria la vida; y aun despues de notificada la sentencia esperó siempre constantemente su indulto ó remision de la pena capital.

Está resuelto que Mr. de Metzburgo, Encargado que fué de nuestros negocios en la Corte Electoral de Saxonia, vaya ántes que el Emperador á Chêrson á exercer desde luego las funciones de Residente Imperial.

Los jardineros de Palacio que viajan á expensas del Erario por Asia y Africa, y han enviado ya mas de 20 plantas exóticas de distintos géneros para los jardines de Scombrum, tienen orden de comprar para la casa de fieras del mismo Sitio 2 elefantes macho y hembra, y remitirlos quanto ántes á Europa.

En fuerza de una resolucion suprema no enarbolarán de aquí adelante las embarcaciones Austriacas la bandera Imperial negra y amar-

rilla , sino la blanca con faxas roxas , que es el color propio de la de Austria , reservándose la Imperial para solo los baxeles de guerra pertenecientes inmediatamente al Emperador. Dos cuters de 20 cañones cada uno que se aguardan de los Países-Baxos , son los que han dado motivo á esta providencia.

En Buczaky , aldea inmediata á Lemberg , se hundi6o repentinamente un terreno de cerca de 50 pasos , sobre el qual habia edificada una casa ; y al instante saltó un manantial de agua suficiente para mover un molino que se construy6o allí.

Ha salido á luz en Ratisbona un escrito proponiendo medios muy ingeniosos para rematar en el espacio de 31 años los 180 pleytos ó causas atrasadas y pendientes en la Cámara Imperial de Wetzlaer.

Lieja 30 de Marzo.

Acaba nuestro Gobierno de abolir y anular la ordenanza promulgada aquí el dia 11 contra los luses y coronas de Francia de los años de 84 , 85 y el presente , de resulta de haber demostrado un hábil comerciante llamado Planteux que si se sostenia y duraba la primera disposicion escasearia al punto mucho el numerario en este Principado , atrassándose y arruinándose de resultas su comercio. En vista de los fundamentos de la representacion de este zeloso é ilustrado ciudadano , acordó el Magistrado la reforma de su primera ley.

Berlin 31 de Marzo.

Parece se renuevan las turbulencias en Dantzick , asegurándose hay quien excita baxo de mano á su vecindario á dar nuevos motivos de descontento al Rey de Prusia. Esta noticia se hace poco verosimil , siendo mas creible que si los Dantziqueses han cometido algunos insultos contra la bandera Prusiana , habrán sido instigados mas bien por enemigos de los comerciantes del mismo Dantzick , que por los de aquel Monarca. Añaden que noticioso este del supuesto agravio habia escrito una carta muy vigorosa al Magistrado municipal , pidiendo satisfaccion proporcionada , con amenazas de si se la rehusaban tomarla por sí mismo.

El Baron de Heinitz , Ministro de Estado y del departamento de las minas , ha formado y publicado últimamente una Memoria sobre las producciones minerales en los dominios Prusianos , donde asegura que el beneficio de las minas reditúa 5 millones de *rixdalers* al año , ocupando y manteniendo 88,024 familias , las quales contribuyen al Erario anualmente con 779000 *rixdalers*. Desde el año de 63 hasta el de 78 consignó el Rey para promover este ramo 470000 *rixdalers* , y en el de 83 un nuevo fondo de 260000. El importe de los metales y minerales en bruto que se introducen de países extrangeros en el Reyno asciende á 825000 *rixdalers* annuos , y lo que se extrae de estos dominios para fuera de ellos en mercancías de la misma especie mineral sube á 1,048,803 *rixdalers* al año.

L6ndres 4 de Abril.

Un acuerdo del Gobierno sobre continuar la gratificacion á los barcos

empleados en la pesca de Groelandia, difunde la mayor emulacion en nuestros puertos en órden á este ramo: habiendo ocasionado que se aliste en ellos mayor número de embarcaciones dedicadas á él que en ninguno de los años anteriores.

El navio Bedford se hizo á la vela el 27 para los mares del Norte, llevando á su bordo varios matemáticos y naturalistas, que van á hacer en este viage experiencias y descubrimientos que puedan ser útiles para aumentar las luces de Europa en órden á la náutica y otras ciencias.

Diferentes cartas de Plimouth refieren haberse esparcido allí que un ilustre Oficial de la Marina habia manifestado inclinacion á aliarse con la hija de uno de los Comisarios de aquel Departamento, por mas que el mismo padre de la señorita se lo disuadia; y que viéndole resuelto estaba en ánimo de venir aquí á dar parte á la Corte. La señorita es de 17 años, muy hermosa y de excelentes modales, disposicion y afabilidad. Su padre ha sido siempre estimado generalmente por su integridad en el desempeño de su empléo y su mucha honradez, que la acredita de nuevo en este caso.

A un lucido bayle que dió últimamente el Embaxador de Francia concurriéron el Príncipe de Gáles y mas de 300 personas de la primera distincion. La sala estaba adornada con el mayor primor y gusto, habiendo contribuido mucho á realzar este espectáculo la entrada de varias cuadrillas compuestas de Madama Fitz Herbert, de la Duquesa de Devonshire, de Miladis Dunkannon, Bauchamp, Valdegrave, Barri, de las hijas del Duque de Balton y de otras Señoras principales de la Corte. Cenó todo el concurso en diferentes mesas en tiempos y piezas distintas. Esta diversion repetida algunas veces se concluyó ya, pues el Ministro que la daba tiene que partir por consejo de los Médicos á las aguas de Bath para asegurar mejor el recobro de su salud que les debió el año último.

Avisan de Folkstone que el cutter Oter encontró dias pasados sobre la costa á un contrabandista Frances con quien trabó pelea; y viéndose este á pique de ser apresado hizo barar expofeso su embarcacion, parte de cuyo cargamento se libertó; pero el té y café quedáron enteramente averiados. La tripulacion fué socorrida y escoltada por otros contrabandistas que aguardaban á estos en lo interior del pais.

Mr. Sheldon partirá prontamente para Groelandia con el navio Depfort, mandado por el Capitan Hall, á probar los efectos de un nuevo arpon de invencion suya para la pesca de la ballena.

Extracto de carta de Calcuta del 10 de Setiembre de 85.

„La Ciudad de Chandernagor ha sido ya entregada por Mr. Wilton al Comisario Frances, quien á su presencia tomó posesion de ella, concurriendo los principales habitantes del pueblo, la tropa Francesa y los Cipayos. El Oficial Comandante de aquella leyó al frente de banderas la patente del Rey Christianísimo nombrando á Mr. Dangereaux su Agente en Bengala. Al punto la fragata de la misma nacion la Julia tremoló bandera, é hizo salva con toda su artillería. Se cantó el Te

Deum,

Deum, hubo funcion de Iglesia, y entre muchas aclamaciones al nuevo Soberano del pais se dió un banquete espléndido á los principales sujetos y señoras.

„El *Bill* del Ministro Pitt relativo á la India, sus reformas y oficinas, &c. ha causado mucho trastorno y confusión en este pais; y todos los acaudalados hacen diligencias para volverse á Europa.

„Llegó felizmente á Madras el navio Dublin, de cuya suerte y paradero se recelaba mucho, pues los vientos contrarios le arrojaron por dos veces á la isla de la Madera; y como traia reclutas sospechábamos se hubiesen amotinado, y conducido el buque á América.

„Los sueldos de todos los Ingleses empleados aquí han sido rebaxados considerablemente; y por pocos grillos que la Inglaterra añada á los que acaba de ponernos, puede temerse la queden tan pocas posesiones en la India como en el Continente de las Indias Occidentales.“

El Gobernador de Nueva Yorch convocó la asamblea legislativa de aquella Provincia para tratar sobre los medios de que los Ingleses evacuen los fuertes situados en las fronteras del Norte, que ocupan todavía sin embargo que por el último Tratado de paz deben restituirlos. Tambien propuso se examinase si convendria promover allí el comercio con la India, cuyas mercancías, al paso que ya se han hecho necesarias en América, cuestan muy caras.

Dublin 26 de Marzo.

Estado de las rentas del Reyno de Irlanda.

	<i>Lib.^s est.^s s. d.</i>
Rentas hereditarias.....	659,826.. 4. 8.
Derechos adicionales.....	382,352.. 11. 11.
Id. sobre el papel sellado.....	34,580.. 1. 2.
Nuevos tributos señalados como equivalente al reglamento de comercio desechado.....	300,000.. 0. 0.
Total.....	<u>1,376,758.. 17. 9.</u>
La lista de las pensiones del estado civil sube á...	88,190.. 7. 6.
La del estado militar.....	6,051.. 0. 0.
	<u>94,241.. 7. 6.</u>
Las sumas que salen anualmente del Reyno por los naturales ausentes.....	1,208,480.. 0. 0.
Los sueldos de los empleados en Irlanda que residen en Inglaterra.....	75,790.. 0. 0.
En todo.....	<u>1,378,652.. 15. 0.</u>

La extraccion del Reyno de las sumas inclusas en la 2ª cuenta es tan ruinosa para Irlanda como lo seria el recargo del importe de la misma cantidad en tributos, pues de una y otra forma salen dichas cantidades de la circulacion de Irlanda.

Muchos vecinos y hacendados de esta Ciudad se juntaron ayer en

en la Lonja para proceder al exámen del *Bill* de policía, de cuya formación está tratando la Cámara baja del Parlamento de Irlanda. Compúsose la asamblea de mas de 300 personas, y resolvieron hacer representacion contra el mencionado *Bill*.

Mr. Fitz-Gerard notificó á fines de Febrero á los Jueces del Condado de Maió su intencion de solicitar jurídicamente que el mismo Condado le restituya ó indemnice muchas alhajas de valor, vales ó créditos y dinero que le robó el populacho despues de haber forzado su casa de campo de Torlough.

Haya 7 de Abril.

Los Estados de Holanda y Westfrisia se juntaron el 4 para continuar sus deliberaciones. En el propio dia empezaron á celebrar sus sesiones las dos juntas nombradas por los Estados de la confederacion Bática, para dos asuntos importantes sumisos á su exámen. Ambas juntas tendrán sus conferencias en el Palacio llamado de Mauricio.

Mr. Martens, Encargado de negocios del Elector de Saxonia cerca de SS. AA. PP., les pasó un oficio por orden de su Corte recordando que los Estados de Zelanda deben al Elector su amo la suma de 64,516 florines de atrasos por su porcion ó contingente en el Tratado de subsidios concluido en 1751 entre la República y la Corte de Saxonia; cuya deuda se reclama ahora alegando por principal razon la oportunidad que tiene en el dia dicha Provincia (respecto de hallarse aliviada en la quota de contribuciones para la caja de la Generalidad segun el nuevo repartimiento) de emplear el importe de este ahorro ó rebaxa en el pago de aquella deuda.

El Marques de la Coste, yerno del de Verac Embaxador de Francia, llegó de Paris aquí el 2. Discurrimos sea portador de noticias muy agradables para nosotros en las actuales circunstancias: es á saber de la renovacion de las ofertas de S. M. Christianísima, que promete su eficaz proteccion á la República, particularmente en quanto sea concerniente á conservar su plena soberanía. De resultas de estos pliegos conferenció ayer el referido Marques de Verac con los principales Ministros de Estado de Holanda.

Versalles 9 de Abril.

El librero Cussac ha tenido la honra de presentar al Rey la entrega 13.^a de las obras de Plutarco con la traduccion de Amiot, y notas y observaciones de Mr. de Vauvilliers. Este volumen es el 7.^o de las vidas y paralelos de los hombres ilustres. Quedan imprimiéndose los tomos 8.^o y 9.^o de esta coleccion; como asimismo el 4.^o y 5.^o del *Teatro de los Griegos* por el P. Brumoy con las mejoras y adiciones ya anteriormente anunciadas.

Paris 11 de Abril.

Noticiosa la junta de Gobierno del Hospital de esta Ciudad por los papeles públicos de que la Sociedad Real de Medicina propuso el 7 del mes último un premio de 600 libras para adjudicarle al autor de la mejor Memoria en que se indaguen las causas de la enfermedad

aphro-

aphtosa, conocida baxo los nombres vulgares de *muguet*, *millet*, *blancher*, ampollas ó vexigas en la boca, á que están muy expuestos los niños, sobre todo quando se hallan reunidas en Hospitales é Inclusas desde el 1.º hasta el 4.º mes de nacidos, sus síntomas, naturaleza, y qual deba ser el método preservativo ó curativo, y bien persuadida de la importancia de esta materia para la conservacion de los niños en los Hospitales, especialmente en el Hospicio de Vaugirard y en la Casa de expositos de París (donde á la sazón hay 15,500) que son dos casas de misericordia reunidas al Hospital general, resolvió presentar por su parte otras 600 libras para aumento del premio ofrecido por la Sociedad á favor del sugeto que á juicio de esta sea acreedor á él.

Han salido en esta Capital un prospecto de las vidas de los varones insignes del Christianísimo, adornadas con sus retratos, por el Abate Robin y una Sociedad de literatos: una *pogonología* ó historia de las barbas; y otra obrita intitulada *Quadro tachigráfico*, que contiene el arte de escribir tan apriesa como se habla, por Mr. Coulon de Thevenon. Igualmente acaba de publicarse el viage de un Suizo á varias Colonias de América; y el tomo último de otro viage á Nápoles.

Maurina Michel de estado soltera ha muerto en Nantes á mediados de Marzo último de 113 años, 5 meses y 14 dias, conservando expeditas todas sus potencias y facultades hasta el último instante de su vida.

Lisboa 13 de Abril.

Antes de ayer falleció en esta Capital el Emmo. Sr. D. Fernando de Souza de Silva, Cardenal Presbítero de la S. R. I., y Patriarca de Lisboa, en edad de 73 años y $\frac{1}{2}$, y á los 8 de Capelo.

S. Sebastian 10 de Abril.

El 7 del corriente entró en este puerto el bergantin S. Juan Bautista de la Real Compañía de Filipinas, procedente de Maracaybo. Conduce 260 pesos fuertes, 1363 fanegas de cacao, 2400 libras de añil, 120,206 de azúcar, 679 de zarzaparrilla, y 56 cueros de novillo.

Cádiz 14 de Abril.

Desde 1.º hasta 12 del corriente fondeáron aquí el paquebot Ntra. Sra. del Rosario, la fragata Afortunada, y las polacras Estrella, Pastora y Mariana. Trae el 1.º de estos buques 7.65 pesos, 2620 fanegas de cacao, 20,681 libras de añil, 1050 de café, 132 corachas, y otros efectos: el 2.º 147,237 libras de tabaco de polvo y en rama para S. M., 27,186 pesos, 135 libras de carey, con otros géneros: el 3.º 3822 pesos, y 40 quintales de palo de tinte: el 4.º 14,120 pesos, 3320 quintales de palo de tinte, 4075 libras de pimienta de Tabasco, 224 arrobas de copal y otros efectos; y el 5.º 8370 pesos, 4609 arrobas de azúcar, 426 quintales de algodón, 100 de palo de tinte y 219 libras de tabaco de polvo y cigarros.

Madrid 25 de Abril.

En la extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 22 del corriente salieron los números 42, 40, 6, 84 y 26; y con ellos han ganado los jugadores 543,720 rs. vn.

D.

D. Juan Menine que en virtud de Decreto de S. M., á consulta del Real Protomedicato, está autorizado para la curacion de las hernias intestinales y omentales, llamadas vulgarmente quebraduras ó relaxaciones, vive actualmente en la calle de la Abada inmediata á la plazuela del Carmen Calzado, casa número 9, quarto baxo, esquina de las de Chinchilla y Paz, por la qual tiene la entrada. Se avisa al público para que no padezcan equivocacion los que le busquen, pues ha experimentado desde que se mudó de la calle del Amor de Dios á la de Fuencarral haberse esparcido la voz de que se habia ausentado de esta Corte, llegando ademas algunos á fingirse ser el mismo Menine, con cuyos estratagemas ha engañado á varios que entregados en sus manos experimentáron efectos muy contrarios á los que experimentan las personas de todas edades que han hecho y hacen uso de los bragueros que construye el verdadero Menine; pues usándolos de continuo por el tiempo necesario muchos logran su perfecta curacion, aunque sean de edad avanzada, y la hernia inveterada. Aun mas segura y pronta seria la curacion si se hiciese uso de ellos inmediatamente que se manifiesta el mal, cuyos saludables efectos han merecido á estos bragueros elásticos la aprobacion de los Profesores mas acreditados así de Medicina como de Cirujía, dentro y fuera de la Corte, desvaneciéndose ya la preocupacion de algunos de ser esta dolencia incurable, pues aplicado con tiempo el remedio es efectiva la cura. Los que quisiesen hacer uso de dichos bragueros deberán remitir la medida caval de la circunferencia de su cuerpo tomada por las caderas, con expresion del lado en que está la hernia, ó si hay una en cada lado, qual es la mayor, y el tamaño del tumor que forma, si es completa ó incompleta, si inguinal ó crural, si se introduce con facilidad ó no, si el paciente es obeso ó flaco; y demas circunstancias prevenidas en el aviso inserto en la Gazeta de Madrid de 11 de Noviembre de 1777, con prevencion que este informe y medida si se remiten á este facultativo por el correo ha de ser franqueando el porte.

España Sagrada. Tomo 35. Memorias de la Sta. Iglesia de Leon concernientes á los siglos XI, XII y XIII, fundadas en escrituras y documentos originales desconocidos por la mayor parte hasta ahora, y muy útiles para la historia de esta Ciudad, del Reyno de Leon, y de la España en general: su autor el R. P. M. Fr. Manuel Risco, del Orden de S. Agustin. Se hallará en la Portería de S. Felipe el Real.

El conservador de la sangre humana, ó demostracion de que la sangria es siempre dañosa y muchas veces mortal: obra escrita en Frances por Mr. Malon, y traducida al Castellano por D. Miguel de la Higuera y Alfaro. En ella y el prólogo del traductor se prueban con experiencias, razonamientos sencillos y autoridades los estragos que ocasiona en Europa el abuso de sangrar con tanta frecuencia. Un tomo en 8.º Se hallará en la Librería de Sancha á la Aduana vieja. Su precio 4 rs. Puede ir por el correo.

Resumen del modo de cultivar las moreras, y de criar los gusanos de seda: por D. Cayetano Garcia Navarro. Trátase en este papel de las tierras propias para las moreras, y de su mudanza de la almáciga al plantel; del modo de inxertarlas, &c.; de la simiente de los gusanos; del tiempo en que se debe avivar; del cuidado de los gusanos; de sus mudas ó dolencias, y de todo lo demas perteneciente á la seda. Véndese en el despacho de la Gazeta.

Números 43 y 44 de la coleccion de trages, grabada por D. Juan Bautista Brú. Representan una *trabajadora de Zelandia*, y un *Baxá de Egipto*. Se hallarán en las Librerías de Copin y Sotos.